



BochumerBund

Aktueller Newsletter 02/2024

Liebe und sehr geschätzte Mitglieder, Kolleginnen und Kollegen,

In den nächsten Wochen und Monaten finden nun wieder die Personalratswahlen bei öffentlichen Trägern statt. Hier unterstützen wir euch mit Freude bei einer Kandidatur oder der Erstellung einer BochumerBund Wahlliste. Nehmt hierzu gerne zu uns Kontakt auf!

Denn wir stehen für eine nachhaltige professionsorientierte Vertretung in Personalräten!

Auch zu Beginn diesen Jahres war wieder einiges los und zu tun! Wie gewohnt findet ihr in der Rubrik Pressemeldungen und Social Media kurze Zusammenfassungen der wichtigsten Veröffentlichungen und News des BochumerBund.

In der aktuellen Ausgabe möchten wir **Anke Gschwändler** die Gelegenheit geben, sich etwas persönlicher bei euch vorzustellen. Sie beteiligt sich als aktives Mitglied im Ressort interne Kommunikation.



Was machst Du gerade privat?

Aktuell genieße ich noch eine ruhige Phase ohne Aus- bzw. Weiterbildung. Ich plane in den nächsten Monaten in die Fachweiterbildung Gerontopsychiatrie zu starten. Ich genieße im Moment, dass die Tage wieder länger werden. Ich mag es eher ruhig, lese gerne und lass Fasching eher an mir vorbeiziehen.

Was machst Du gerade beruflich?

Ich suchte eine neue Herausforderung und habe eine Ausbildung zur Altenpflegerin gemacht, die ich dann 2021 erfolgreich bestanden habe. Im Anschluss wurde mir dann gleich eine Stelle in einer Tagespflege angeboten, in der ich seitdem mit viel Freude arbeite.

Was gefällt Dir daran?

Die Arbeit mit den täglich wechselnden Gästen ist sehr abwechslungsreich, spannend und ich werde täglich aufs neue gefordert. Pflege an sich findet hier nicht im klassischen Stil statt, die Gäste kommen bereits versorgt an, jedoch muss man sich täglich auf verschiedenste Menschen und unterschiedliche Charaktere einstellen können. Kein Tag ist gleich. Hochspannend!!

Was zeichnet deiner Meinung nach eine gute und professionelle Pflege aus?

Eine Gute Pflege ist das Resultat guter Ausbildung, weiterführender Qualifikation und Erfahrung. Eine qualitativ hochwertige Pflege wird gelebt durch Flexibilität, Kreativität und ein Miteinander auf Augenhöhe auf Bedürfnisse eingegangen wird.

Welche Fähigkeiten brauchen Pflegepersonen Deiner Meinung nach?

Empathie, ein hohes Maß an Offenheit für Neues, Teamgeist, Zuhören können und offen sein für Neuigkeiten. Interesse an Forschungs-ergebnissen und deren Umsetzung.

Den "kühlen Kopf", trotz ständiger Zeitnot auch mal kurz innezuhalten, um sich selbst wieder „einzunorden“.

Was braucht es deiner Ansicht nach, damit professionell Pflegende gut arbeiten können?

Einen Personalschlüssel, der es ermöglicht, gute und professionelle Pflege leisten zu können. Arbeitszeitmodelle, die es erlauben sein Privatleben zu leben. Einen angemessenen Lohn. Vertretung durch eine starke Gewerkschaft, mit der wir uns Gehör verschaffen.

Was wünschst Du Dir für deine Berufsgruppe?

Standhaft dranzubleiben und selbstbewusst nach außen zeigen, dass wir uns unserer Systemrelevanz bewusst sind. Den BochumerBund als starke professionseigene Gewerkschaft, in der sich viele Pflegende organisieren und

aktiv beteiligen. Dass wir uns klar sind, dass nur ein gemeinsames starkes Auftreten Veränderungen hervorbringen kann.

Was möchtest Du im BochumerBund einbringen?

Der BochumerBund ist jetzt so aufgestellt, dass er als Gewerkschaft in voller Funktion arbeiten kann. Ich möchte mitarbeiten, damit wir weiterhin mehr werden und die Pflegenden nicht als „Anhängsel“ irgendwo in einer Nische von Anderen vertreten werden, sondern wir uns gewerkschaftlich und politisch nach Außen selbstbewusst darstellen können. Damit wir etwas bewegen.

Liebe Anke, danke für die Einblicke, man merkt in jeder deiner Antworten wie viel Freude dir der Umgang mit unterschiedlichen Anforderungen in deinem Arbeitsfeld bereitet!

Termine

Die Infoveranstaltung zur Berufspolitischen Vertretung der Pflege in Deutschland und dem BochumerBund als Fachgewerkschaft für Pflegeberufe findet weiterhin immer am **dritten Mittwoch eines Monats** um **18:00 Uhr online via Zoom** statt – wir freuen uns auf euch!

Der Link hierzu bleibt immer gleich:

[Zoomlink zum Fachinput](#)

BochumerBund goes Altenpflegemesse

Vom 23.-25.04.2024 werden auch wir vor Ort sein und euch an unserem Stand empfangen. Kommt vorbei! Wir freuen uns jetzt schon auf den Austausch mit euch!



BochumerBund in Aktion





“ Wenn beruflich
Pflegende nur
als Verschiebemasse
gesehen werden, kann von
positiver Haltung
gegenüber uns keine
Rede sein. ”

offener Brief

Im Januar erreichten uns Meldungen aus der Lungenfachklinik Donaustauf in Regensburg, unser liebes Mitglied Alexa nahm zu uns Kontakt auf und Berichtete, dass die Klinik geschlossen werden könnte. Das mussten sie und ihre Kolleg:innen aus der Presse erfahren.

Daher beteiligten wir uns sehr gerne an der Demonstration gegen die Schließung, vor Ort und sendeten einen offenen Brief an das zuständige Ministerium. Davon abgesehen, dass die Klinik eine nicht verzichtbare Leistung für die Bevölkerung der Region erbringt, ist es ein Skandal, dass so mit Mitarbeitenden umgegangen wird die in den letzten Jahren einen enormen Dienst für ebendiese Bevölkerung geleistet haben.

Am 30.01.24 kam dann die erlösende Nachricht, der Weg für die Übernahme durch einen kirchlichen Träger ist nun glücklicherweise geebnet.

Eine zentraler Teil von gewerkschaftlicher Arbeit ist es sich mit pflegepolitisch Aktiven zu vernetzen. Daher werdet wir auch im Jahr 2024 auf einigen Kongressen, pflegepolitischen Veranstaltungen und anderen Events vertreten sein. Wir freuen uns darauf dort mit euch ins Gespräch zu kommen.

Im Januar nahmen einige Kolleg:innen des Vorstands am Pflegekongress des www.dpv-online.de teil. Auch hier entstanden wieder viele tolle Gespräche zu den verschiedenen Spannungsfeldern im Pflegeberuf.



Presse und Social Media

Wie immer kannst Du unserer Webseite die aktuellen Pressemitteilungen entnehmen.

[Pressemeldungen](#)



“
Entlastung für die
Pflegeprofession ist gut,
aber bitte im großen Stil
-
Zu Entlastungs-
tarifverträgen
”

Pressemitteilung

Der Tarifabschluss zur Entlastung im Jüdischen Krankenhaus in Berlin zeigt auf, es gibt viele Verbesserungspotentiale für die Arbeitsbedingungen, diese sollten aber unbedingt flächendeckend umgesetzt werden. Denn fachlich fundierte Personaluntergrenzen müssen im Sinne einer qualitativ hochwertigen pflegefachlichen Versorgung und einer zu bewältigenden Arbeitsbelastung überall Anwendung finden.

Was ist im Bewerbungsgespräch eigentlich erlaubt? Hiermit befasst sich eine aktuelle Serie auf unserem Instagram-Kanal, schaut gerne mal rein, liked und teilt es!

BochumerBund

Zulässige Fragen
im Vorstellungsgespräch?

Teil 1



Materialien

Du möchtest bei dir im Standort aktiv werden für den BochumerBund? Dann melde dich unter **vertrauenspersonen@bochumerbund.de** und werde Teil der selbstbestimmten Bewegung der Pflegeprofession.

Wir bieten Flyer in Deutsch sowie Englisch an – Du hast Wünsche für weitere Sprachen? Melde dich unter **[Info@BochumerBund.de!](mailto:Info@BochumerBund.de)**



Da wir für Euch hilfreich arbeiten wollen, sind wir für jede Rückmeldung oder Zusendung von Wünschen zu Themenschwerpunkten bezüglich des Newsletters dankbar.



Ihr habt jederzeit die Möglichkeit den Newsletter zu deabonnieren. Klickt bitte dafür einfach auf den entsprechenden Link in der Fußzeile.

Pflegegewerkschaft BochumerBund
Eigene Profession – Eigene Gewerkschaft

Vorstandsvorsitzende: Selina Mooswald & Marcus Jogerst-Ratzka

Postfach 130117
44750 Bochum

E-Mail: info@bochumerbund.de
Web: www.bochumerbund.de

#VonPflegendenFuerPflegende

[Abmeldelink](#) | [unsubscribe](#) | [Lien de désinscription](#) | [Anular suscripción](#) | [Link di cancellazione](#)